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Für den Hauptvorstand 
- Bericht von Hartmut Leyer und Christoph Knittel - 

 

 

Der Weg, um die Jahresberichte des Hauptvereins und der Abteilungen über die Homepage 
(www.sv-dreieichenhain ) zu veröffentlichen, wird auch in diesem Jahr beibehalten. 

 

Für unsere Mitglieder und Partner (Sponsoren, Kreditinstitute, Stadt, Finanzamt, u.v.m.) möch-
ten wir über die Vereinsarbeit 2018 berichten. 

Entsprechend der Satzung unseres Vereins sind für die sportlichen Belange und die zuge-
hörige Infrastruktur die einzelnen Abteilungen der jeweiligen Sportart zuständig. Deshalb sind 
z. B. Sportplatzübernahme und Bautätigkeiten im Bereich Minigolf den jeweiligen Abteilungs-
berichten zu entnehmen.  

Renovierungen am und im Clubhaus sind in der Obhut des Vereinsvorstandes und wurden 
auch 2018 in kleinem Umfang getätigt. Zur Betreuung dieser Arbeiten wird seit dem Ausschei-
den von Jörg Zlamal ein kompetenter „Liegenschaftswart“ dringend gesucht. 

Unserem Wirt Zoran Kolakovic und seiner Frau Jadranka wurde der Pachtvertrag um weitere 5 
Jahre verlängert. An der neugestalteten Gartenwirtschaft beteiligte sich der SVD anteilig bei 
der Anschaffung von Gartenstühlen. Durch den heißen Sommer war die Gartenwirtschaft ein 
beliebter Treffpunkt für Jung und Alt. 

Ein besonderes Highlight war der Besuch der Burgkirchengemeinde auf unserem Kleinfeld-
platz. Nach dem Gottesdienst durch Herrn Pfarrer Markus Buss, der sich als kompetenter 
Sportfachmann präsentierte, hatte der SVD zu einem Frühschoppen eingeladen. Für die musi-
kalische Unterstützung an dieser Veranstaltung sei dem Blasorchester im SV/TV nochmals 
herzlich gedankt. 

Leider haben wir als Sportverein immer mehr mit Dingen zu tun, die nicht dem eigentlichen 
Zweck, nämlich der Förderung von Sport und Kultur, zu tun haben. Ein Beispiel hierfür ist die 
Einführung der Datenschutzgrundverordnung im Jahr 2018. 

Ohne sich mit den Auswirkungen auf Vereine und das Ehrenamt ausreichend zu beschäftigen, 
wurde diese Verordnung in Europa eingeführt. Dies bringt einen enormen zeitlichen Aufwand 
für ehrenamtlich Tätige mit sich und führt zudem zu Kosten, die sich in Zukunft auf mehrere 
tausend Euro belaufen können. Geld, welches uns für wichtige Investitionen nicht mehr zur 
Verfügung steht.  

 

Zudem besteht nach wie vor eine große Unsicherheit in der korrekten Umsetzung der DS-
GVO, da sich auch die Meinungen von Landesdatenschutzbeauftragten widersprechen. Hilfe-
stellung wurde dem SVD und anderen Vereinen hier durch den Sportkreis Offenbach gegeben, 
der mit Infoveranstaltungen versucht, Licht ins Dunkel zu bringen. 

 

Vom Vorstand viele Grüße an alle Mitglieder des SVD und Leser dieses Berichtes.  

Ein herzliches Dankeschön an alle, die uns bei der Vereinsarbeit so vielfältig unterstützt haben 
und dies hoffentlich weiterhin noch lange tun werden. 

 

http://www.sv-dreieichenhain/


EINLADUNG ZUR DELEGIERTENVERSAMMLUNG 
am Freitag, den 29. März 2019, um 19.30 Uhr  

im SVD-Clubhaus, Im Haag 1, Dreieich 
 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 

1. Begrüßung,  

        Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Gedenken der verstorbenen Vereinsmitglieder 

3. Ehrung langjähriger Mitglieder 

4. Bericht des Vorstandes und der Abteilungen 

bzw. Ergänzungen zu den Berichten des Jahresbriefes 

5. Finanzbericht 2018 

6. Diskussion über Punkt 4 und 5 

7. Bericht  der Rechnungsprüfer 

- Antrag auf Entlastung des Vorstandes – 

8. Wahl eines Versammlungsleiters zur Entlastung des Vorstandes 

9. Entlastung des Vorstandes 

10. Zielsetzung für das Jahr 2019 

11. Neuwahlen:  

1. des/der Vorsitzenden für die Finanzen  

2. des/der Vorsitzenden für Protokoll- und Schriftführung 

3. des/der Vorsitzenden für den sportlichen Bereich 

4. des/der Vorsitzenden für Liegenschaften 

5. Wahl eines/r Rechnungsprüfers/Prüferin 

12. Feststellung der drei mitgliederstärksten Abteilungen. 

Wahl oder Bestätigung der Abteilungsleiter/ innen der drei 

mitgliederstärksten Abteilungen für die vertretungsberechtigte 

Mitgliedschaft im Hauptvorstand. 

13. Bekanntgabe von Anträgen - Diskussion der Inhalte 

Abstimmung der Anträge 

14. Fragestunde 

15. Schlusswort des Vorstandes 

 

Anmerkung: Anträge sind bis zum 25.2.2019 beim Vorstand abzugeben. 

                     Nach diesem Termin eingehende Anträge können nur als 

                     Dringlichkeitsanträge behandelt werden.  

 

Dreieich  Januar 2019 

für den Vorstand  Hartmut Leyer 



- Mitgliederehrungen - 

 

 

 

 

25 Jahre im Verein 
Buch, Gabriele  Dreieich  Pecher, Ingeborg Dreieich 
Gerhardt,Nora  Dreieich  Raab, Bernd  Dreieich 
Gleißner, Christa   Langen   Schramm, Reiner Heusenstamm 
Götz, Liesa-Marie  Dreieich  Weil, Markus  Dreieich 
Häfner, Felix  Dreieich  Weischnur, Bettina Dreieich 
Knerr, Julius  Dreieich  Wohlfahrt, Oliver Egelsbach 
Lerch, Walter  Dreieich  Yoon, Anna-Marie Dreieich 
 
 

40 Jahre im Verein 
Buchmüller, Georg  Dreieich  Neubecker, Steffen Dreieich 
Busch, Ursula  Dreieich  Schütz, Helmut  Dreieich 
Exner, Gertrud  Dreieich  Weckesser, Hans Dreieich 
Göckes, Norbert  Dreieich  Westphal, Sebastian Dreieich 
Gross, Elke  Dreieich  Wittner, Richard Dreieich 
Kühne, Peter  Dreieich  Zlamal, Jörg  Dreieich 
Müller, Margot  Dreieich  Zlamal, Gertrut  Dreieich 
 
 

50 Jahre im Verein 
Gerhardt, Norbert  Dreieich  Gersemsky, Marita Dreieich 
Gerhardt, Klaus  Dreieich  Wagner, Ulla-Caren Dreieich 
 
 

60 Jahre im Verein 
Holzmann, Ingo  Dreieich  Kammholz Klaus Dreieich 
Jakobi, Inge  Dreieich  Müller, Klaus-Dieter Dreieich 
Kammholz, Gerhard Dreieich 

 



 

                            Bahnengolf 
Roland Pfeffer  •  Rembrandtstraße 22  •  64546 Mörfelden 

 06105 / 923095 • Fax: 923096 • E-Mail: mail@rolandpfeffer.de 

 
 
Seit der Übernahme der Minigolfanlage von der Stadt Dreieich Anfang 2013 wurden bereits 
einige Sanierungsaktivitäten durchgeführt. So wurde im Juni 2016 das neue Funktionshaus 
mit Toilettenanlage eingeweiht. Die für 2017 geplante Erneuerung der Gehwegplatten 
musste aus verschiedenen Gründen auf das Jahresende 2018 verschoben werden. Mit einer 
kleinen Verzögerung wurde das Projekt gestartet: die alten Platten wurden zunächst entfernt 
und die Grundlage (auskoffern, mit Schotter auffüllen und verdichten) für das neue Pflaster 
bis kurz vor Weihnachten geschaffen. Ab 18.01.2019 geht es dann mit den Pflasterarbeiten 
weiter, die dann, so Gott will, bis Ende Februar abgeschlossen werden sollen. Somit können 
sich unsere Besucher zu Beginn der neuen Saison Anfang April auf ein neues Gefühl beim 
Minigolfen einstellen. Neben diesem Projekt wurde nach dem Saisonabschluss bereits der 
marode Jägerzaun durch einen neuen Stabgitterzaun ersetzt. Neue Fahrradständer sollen im 
nächsten Jahr folgen. 
Die Besucherzahlen konnten sich mit 4838 Erwachsenen und 2879 Jugendlichen zum 
Vorjahr noch einmal leicht gesteigert werden.  
Im sportlichen Bereich müssen wir bedauerlicherweise zum Jahresende insgesamt sechs 
Abgänge aktiver Spieler verzeichnen. Dem gegenüber steht gerade einmal ein Neuzugang. 
Die sportliche Situation dürfte damit für 2019 nicht gerade leichter werden. 

Gruppenliga 

Wie schon im Vorjahr gelang es unserer ersten Mannschaft auch in 2018 leider nicht, den 
angestrebten Wiederaufstieg in Hessenliga zu erringen. Dieses Mal waren es die Arheilger, 
die uns die Meisterschaft streitig machten und so sprang wieder nur der zweite Platz in der 
Abschlusstabelle heraus. Die zweite Mannschaft verbesserte sich deutlich und kämpfte 
lange Zeit mit Weiterstadt um den dritten Platz, der es dann auch wurde. 
In der Saison 2019 wird durch die vielen Abgänge nur noch eine Mannschaft des SVD in der 
Gruppenliga an den Start gehen. 

Zum Einsatz für die „Erste“ kamen bei allen Spieltagen Joachim Mally, Martin Wolyniak, 
Hilmer Zander, Jürgen Tröller und Roland Pfeffer. In der „Zweiten“ wurden Tine Drebert, 
Erich Drebert, Bernd Heber, Hans Dreger und Hardy Blumhoff eingesetzt. 

Seniorenmannschaft 

Diese Liga spielt seit Jahren immer mit ca. 10 Mannschaften. Unsere Mannschaft zeigte sich 
in diesem Jahr stark verbessert und konnte in der Abschlusstabelle den fünften Platz 
belegen. Folgende Aktive kamen zum Einsatz: Jürgen Tröller, Bernd Heber, Jochen Mally 
sowie Tine und Erich Drebert.  

Hessische Einzelmeisterschaften 

Die Hessenmeisterschaft fand dieses Jahr am 20. und 21. Oktober 2018 in Bad Homburg 
Kirdorf (wiederum auf nur einer Anlage, dieses Mal auf Beton) statt. Jochen Mally holte sich 
in einem starken Teilnehmerfeld die Bronzemedaille. 

Dreieich-Pokalturnier 

Unser "Dreieich-Pokalturnier" am 14. & 15. Juli, das zum nunmehr 45. Mal ausgetragen 
wurde, war wieder mal ein Höhepunkt im Verlauf des Spieljahres. 
Dabei boten  48 Teilnehmer aus 13 Vereinen hervorragenden Sport. Die Teilnehmerzahlen 
muss man dabei erneut als sehr enttäuschend bewerten, aber sie folgen dem allgemeinen 
Trend. Joachim Mally wurde in einem starken Teilnehmerfeld fünfter, Martin Wolyniak achter 



bei den Senioren 1 und Tine Drebert wurde vierte bei den Seniorinnen 1. Die 
Heimmannschaften traten geschwächt an, viele Spieler waren verhindert und so konnte 
diesmal nur der vierte Platz erzielt werden. 
 

Vereinsmeisterschaft 

Bedingt durch die geringe Teilnehmerzahl wurde in 2018 beschlossen, zum alten Modus mit 
nur einer Spielgruppe zurück zu kehren und insgesamt fünf Runden zu spielen. Es 
dominierte wieder einmal Joachim Mally, der dieses Mal aber erst in der letzten Runde am 
lange führenden Martin Wolyniak vorbei ziehen konnte. Dritter wurde etwas überraschend 
aber mit einer tollen Leistung Volker Wippersteg. 

Vereinsrangliste 

Ebenso in der Vereinsrangliste konnte Joachim Mally den ersten Platz verteidigen, bereits 
zum siebten Mal in Folge. Zweiter wurden punktgleich Martin Wolyniak und Roland Pfeffer. 
 

Mitgliederbestand 

Die Mitgliederzahl verringerte sich zum Jahresende auf nunmehr 28. 
 



Basketball 
Siegfried Stefanski    Schießbergstraße 14    63303 Dreieich 

 06103 / 981423    Email siegfried.stefanski@gmx.de 

Die Basketballabteilung des Sportvereins Dreieichenhain ist im September 2018 mit 16 aktiven 
Teams, zwei Übungsgruppen für unsere Jüngsten, die noch nicht an den Rundenspielen 
teilnehmen und zwei „Trimmgruppen“ in die Saison 2018/2019 gestartet. 
Im Mittelpunkt unserer Arbeit stehen die Kinder und Jugendlichen. Die Zahl von 13 
Übungsgruppen bei den Mädchen und Jungen macht dies überdeutlich. Gerade für unsere 
Kinder, die Erwachsenen von morgen, bedeutet das Lernen im sozialen Umfeld des Sports eine 
wichtige Lebenserfahrung. 
Das erste Damenteam geht in der Regionalliga, der dritthöchsten Spielklasse in Deutschland, 
mit Vereinen aus Hessen, dem Saarland und Rheinland Pfalz an den Start. Nach einem nicht 
so erfolgreichen Saisonbeginn kam das Team von Werner Jörg besser in Schwung und legte 
gegen Ende des Jahres eine „sensationelle“ Serie von 5 Siegen hin. 
Die erste Herrenmannschaft mit ihrem Trainer Jörg Stefanski spielt in der Landesliga, der 
zweithöchsten hessischen Spielklasse, ebenfalls eine gute Rolle und liegt im Mittelfeld der 
Tabelle. 
Auch die anderen beiden Seniorenteams, die zweiten Herren und die zweiten Damen, können 
mit ihren Trainern Zvonomir Tomas, Peter Naus und Eric Jung in ihren Spielklassen mithalten. 
Die zweiten Herren waren am Ende des Jahres 2018 Tabellenführer in der Kreisliga B des 
Bezirks Darmstadt und können bei weiterhin so erfolgreicher Spielweise in die Kreisliga A 
aufsteigen. 
Den engagierten Trainerinnen und Trainern ist es zu verdanken, dass wir in allen Altersklassen 
im Jugendbereich Teams melden konnten. In diesen schlummert so manches Talent. Deshalb 
wünsche ich mir, dass auch in dieser Saison einige junge Spielerinnen und Spieler nach 
unserem Motto „mit eigenen Talenten in die Spitze“ den Sprung in die ersten Teams schaffen. 
Zum ersten Mal nehmen 6 Jugendteams an den Spielen in überbezirklichen Spielklassen teil. 
Die weibliche U18, die männliche U18, die männliche U16, die männliche U14, die weibliche 
U14 und die männliche U12 spielen in der Landes- und der Oberliga mit ihren Trainerinnen und 
Trainern Georgina Jörg, Jürgen Metzelthin, Fikreta Nukic, Sabine Metzelthin und Anja Knittel 
eine gute Rolle. Die männliche U18 hat als Tabellenführer in der Landesliga gute Chancen auf 
die Meisterschaft. 
Unsere weibliche U16, die männliche U18-2, die weibliche U12, die männliche U10 und die 
weibliche U10 mit ihren Trainerinnen und Trainern Katja Vogel, Lucas Melcher, Julia Bohnstedt, 
Emily Jung, Pauline Hörstel und Anna Lechte nehmen erfolgreich an den Rundenspielen der 
Bezirksliga, der höchsten Spielklasse im Bezirk Darmstadt, teil. Die Superminis 1 und 2 werden 
durch ihre Trainerinnen Verena Stefanski und Mary Gossen behutsam und spielerisch an die 
komplexe Sportart Basketball herangeführt. 
Ohne Schiedsrichter und Schiedsrichterinnen geht es bei den Spielen nicht. Wir sind in der 
glücklichen Lage, dass sich viele Freiwillige gefunden haben, die die Schiedsrichterausbildung 
absolviert haben. Christoph Eck, Robert Hunkel, Vanessa Korte, Philipp Maaß, Jürgen 
Metzelthin, Stefan Öppling, Jörg Stefanski, Yannic Feldmann, Sascha Heinrich, Maximilian 
Goderschulz, Bennet Gossen, Jonas Gassenmeyer, Hannah Schulte-Sasse, Nilo Sayad, Maria 
Tsipi, Zvonomir Tomas, Lucas Melcher, Tim Duhl und Denis Krzywon leiten die Spiele zur 
vollsten Zufriedenheit der Verantwortlichen im Hessischen Basketball Verband. Einige von 
ihnen werden auch schon höherklassig, wie in der Regionalliga, eingesetzt oder sind auf dem 
Weg dorthin. 
Der Einsatz und das Engagement von den Hallenwarten, den Mitarbeitern der Stadt Dreieich, 
der örtlichen Presse, dem Hauptvorstand, den Eltern und den stillen Helfern macht es erst 

 

 



möglich, dass im SVD so erfolgreich Basketball gespielt werden kann. Dafür ein herzliches 
Dankeschön. 
Bedanken möchte ich mich auch bei meinen Mitarbeitern im Abteilungsvorstand. Was Christoph 
Knittel, Anja Knittel, Sebastian Westphal, Vanessa Korte, Sabine Metzelthin, Jörg Stefanski, 
Bettina Hosenseidl und Anja Spiegel als „Ehrenamtliche“ leisten, ist nicht hoch genug zu 
bewerten. 
Um alle die uns gestellten Aufgaben im sozialen Bereich erfüllen zu können, sind wir auch auf 
die Hilfe von außen angewiesen. Wir bedanken uns bei allen Sponsoren, stellvertretend seien 
hier Dr. Bernd Maaß, Baustoff Gerhardt und Penny Lane genannt. 
Viele ausländische Mitbürger haben bei uns eine sportliche Heimat gefunden und sind in 
unseren Übungsgruppen voll integriert. Unsere Abteilung ist für jeden offen, und wir freuen uns 
über jedes neue Mitglied. Unser Motto lautet: “mitmachen und wohl fühlen bei den SVD 
Basketballern, sowohl im als auch nach dem Training und Spiel“. 
Für den Rest der Saison wünsche ich mir weiterhin ein faires Auftreten aller Teams und 
sportliche Erfolge. Aber auch Niederlagen wird es geben. Die Aussage von Dirk Nowitzki sollten 
alle beherzigen: „Wenn ihr alles gebt, könnt ihr euch nichts vorwerfen“. 
 
S. Stefanski, Abteilungsleiter Basketball 
 
 
 
 



             Blasorchester  
Markus Knöchel   Schulstraße 7a    63303 Dreieich 

 06103 / 9887430 

 
 
 

Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer des Blasorchesters Dreieich, liebe Musiker und 
Musikerinnen, liebe Eltern! 
 
Im Jahr 2018 zeigte das Blasorchester Dreieich im SV und TV die Qualität ihres Könnens bei 
seinen traditionellen Auftritten wie dem Neujahrsempfang des TV Dreieichenhain im Januar, 
dem Familienfest der Haaner Kerbborsche am 01. Mai und natürlich der Haaner Kerb an Pfings-
ten. Auch einige Jubilare überraschten und unterhielt das Blasorchester im Rahmen kleinerer 
Ständchen.  
 
Glanzlicht in diesem Jahr war natürlich das Jahreskonzert am 1. Advent im Bürgerhaus Sprend-
lingen. Das Programm unter dem Titel „Fiesta Latina“, beinhaltete ausgewählte Stücke die 
gleichzeitig das Publikum begeisterten und das Orchester herausforderte. Unter der Leitung von 
Musikdirektor Dietmar Schrod, Vizedirigent Markus Knöchel und Moderator Jürgen Groh wurde 
wieder einmal auf dem Podium ein durchweg interessantes und unterhaltsames Programm ge-
staltet. Die Aufführung des Tangos „Adios Nonino“ widmete das Blasorchester seinen in diesem 
Jahr verstorbenen Mitgliedern Dirk Bartels, Horst Deusser und Peter Wurtinger und wurde dabei 
von Wolgang Funk am Akkordeon unterstützt. Nach dem „offiziellen“ Programm folgte ein furio-
ses Finale mit mehreren Zugaben bei dem die Musiker sogar nach dem alljährlichen Schluss-
punkt „White Christmas“ noch nicht die Bühne verlassen durften und noch eine weitere Zugabe 
spielen mussten.  
 
Die Jugendarbeit des Vereins möchten wir an dieser Stelle nicht unerwähnt lassen. Ein großes 
Dankeschön geht an alle Beteiligten die dies möglich machen. Und wie gelungene Jugendarbeit 
aussieht beziehungsweise in diesem Falle sich anhört stellte das „Beginner Ensemble“ und das 
„Jugendorchester“ gleich zu Beginn des diesjährigen Jahreskonzertes beeindruckend vor. 
 
An dieser Stelle bedanken wir uns bei unseren Sponsoren und Unterstützern. 
Ohne Ihre finanzielle und immaterielle Hilfe wäre Vieles nicht möglich. 
 
Wir freuen uns auf das kommende Jahr und natürlich Ihren Besuch!  
 
 
Die Musiker und Musikerinnen des Blasorchester Dreieich im SV und TV Dreieichenhain. 

 



Fußball 

Jochem Liebermann                Ringstraße 65                63303 Dreieich  

 06103 / 8 75 39                            

 
 
Dass Jahr 2018 stand im Zeichen der Sportplatzübernahme und wir konnten viele Erfahrungen 
sammeln. Die Anschaffung von zwei Rasenrobotern für Klein- und Großfeld erwies sich sowohl 
aus Kostengründen, als auch für die Rasenpflege als richtig. Unsere sehr motivierten 
Platzwarte taten ein Übriges damit beide Plätze in einem hervorragenden Zustand waren. Ein 
Dank geht auch an den SC Hessen Dreieich für die großartige Unterstützung bei der 
Sommerpflege. Durch die Kooperation mit dem SC Hessen konnten wir die 
Regionalligamannschaft des SC Hessen, die Eintracht-Frankfurt-Fußballschule und als 
absolutes Highlight die U19-Damen-Nationalmannschaft zum Training auf unserem Gelände 
begrüßen! 
 
Vor allem durch die Mithilfe unseres Sportkameraden Mike Dick waren wir in der Lage 40m 
Werbebande zu vermieten!  
 
Die Flutlichtanlage auf dem Kleinfeld wurde auf LED umgestellt und insgesamt verbessert. Alle 
Arbeiten wurden ehrenamtlich von unserem Mitglied Hans-Jürgen Winkel gemacht. Auch dafür 
bedanken wir uns herzlich! 
 
Im sportlichen Bereich hat unsere 1.Mannschaft knapp den Aufstieg verpasst. In der 
Relegationsrunde scheiterten wir knapp am KV Mühlheim. Die laufende Saison hat gut 
angefangen und wir überwintern auf dem ersten Tabellenplatz. Peter Malecha und sein 
Trainerteam mit Klaus Kramer und Mitja Lüderwaldt werden alles daran setzen den Aufstieg in 
diesem Jahr endlich zu schaffen. 
 
Bei der zweiten Mannschaft gab es erneut einen großen Umbruch. Neuer Trainer neben 
Giuseppe Schwartz ist unser bisheriger A-Jugendtrainer Frank Winkel, der mit einer Vielzahl 
von jungen Spielern in den Seniorenbereich gewechselt ist. Nach einer gewissen 
Eingewöhnungsphase hat sich das Team super zusammengefunden und schnuppert 
mittlerweile an den vorderen Plätzen!  
 
Im Jugendförderverein boomen die Mitgliederzahlen bei allen Kleinfeldmannschaften. Auf dem 
Großfeld sind D-, C- und B-Jugend am Start und insgesamt sehr erfolgreich. Als Vertreter des 
SVD arbeiten Ulrich Wagner und Niki Matica sehr engagiert im Vorstand des 
Jugendfördervereins mit. Dies ist eine sehr zeitaufwendige Tätigkeit und verdient 
Hochachtung! Vor allem da weder Ulrich Wagner, noch Niki Matica eigene Kinder haben, die 
im JFV mitspielen! 
 
Als Schiedsrichter pfeifen derzeit Oliver Ludemann und Sven Skudrzik für den SVD. Nachdem 
wir zuletzt leider einige Probleme hatten, unser verbandsseitig gefordertes Mindestsoll bei der 
Anzahl an Schiedsrichtern zu erreichen, sind wir den beiden sehr dankbar, dass sie sich in 
diesem Jahr dem SVD angeschlossen haben und uns damit aus der prekären Situation 
geholfen haben. 
 
Die SOMA trainiert derzeit noch jeden Montag auf dem KR-Platz in Offenthal. Im neuen Jahr 
wird sie dann in den Genuss des neuen KR-Platzes in Dreieichenhain kommen, den sie dann 
wochenweise abwechselnd montags/mittwochs benutzen wird. Darüber hinaus wird sie auch 
2019 wieder an der Hessenmeisterschaft für Ü50-Mannschaften teilnehmen. Nach zuletzt zwei 
Vizemeisterschaften soll nun endlich der Titel nach Dreieich gehen. 
 



Unsere AH-Mannschaft trifft sich jeden Donnerstag auf dem Kleinfeld zum Training. Durch die 
guten Platzbedingungen hat sich die Anzahl der Teilnehmer regelmäßig erhöht und es konnten 
auch einige Neuzugänge begrüßt werden.  
 
Unsere Abteilung ist auf dem Weihnachtsmarkt in Dreieichenhain regelmäßig vertreten. Ohne 
die Unterstützung der Familie Korth wäre dies in diesem Umfang nicht möglich! Vielen Dank 
hierfür. 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Jochem, Marcus sowie Uli und Niki für den Jugendausschuss 
 



                    Handball 

Andreas Göckes    63303 Dreieich 

  

 

 
10 Jahre HSG Dreieich liegen hinter uns. Im September 2017 haben wir dieses Jubiläum 
gebührend gefeiert. Damit wir auch zukünftig in Dreieich attraktiven Handballsport anbieten 
können, war und ist es notwendig, unsere Kräfte weiter zu bündeln. Die Gründung der „JSG 
Dreieich/Götzenhain“ im Mai 2017 in Zusammenarbeit mit dem HSV Götzenhain und die 
damit verbundene, gemeinsame Jugendarbeit hat uns gezeigt, dass wir die gleichen Ziele 
verfolgen, dieselben Einstellungen und Meinungen vertreten. Was in der Jugend bereits so 
gut funktioniert, wollen wir weiter zusammenführen und die bisherigen getrennten 
Wettbewerbswege zu einem gemeinsamen Handballweg vereinen. Im Interesse der 
Handballfreunde in Dreieich und vor allem für die Handballjugend ist es wünschenswert, ab 
der Saison 2019/2020 den HSV Götzenhain als starken Partner und weiteren „Gesellschafter“ 
in der HSG Dreieich zu etablieren. Neben den sportlichen Belangen liegt unser Augenmerk in 
der laufenden Saison darauf, gemeinsame Gespräche zu führen und daran zu arbeiten, unser 
Motto zu verwirklichen: 
 

Ein Sport – Ein Wir – Ein Ziel. 
 
Nun jedoch zum Jahresrückblick unserer Teams: Insgesamt 6 Jugendteams – 5 davon unter 
der JSG Dreieich-Götzenhain - mit rund 120 Mädchen und Jungen wurden im Spieljahr 
2017/2018 betreut und trainiert. Eine Meisterschaft und zwei Gruppensiege sowie gute 
Platzierungen der anderen Teams lassen uns auf eine positive Arbeit der Jugendleitung 
zurückblicken. 
 
Unsere „jungen Wilden“ (männliche B1-Jugend) holten mit 30:2 Punkten und 572:380 Toren 
die Meisterschaft in der Bezirksoberliga (BOL). Mit dem Gruppensieg ging die Saison auch für 
die männliche B2-Jugend in der Bezirksliga erfolgreich zu Ende. Für die Saison 2018/2019 
haben wir mit der HSG Nieder-Roden eine Kooperation vereinbart, um qualitativ hochwertigen 
Jugendhandball anbieten und die Jugendlichen optimal fördern zu können. In der Oberliga 
Hessen misst sich das gemeinsame Perspektivteam aktuell mit dem Nachwuchs von 
hochklassigen Vereinen: Wetzlar und Melsungen (1. Bundesliga), Hüttenberg (2. Bundesliga) 
sowie Hanau und Gelnhausen (Dritte Liga). 
 
Die #badgirls3eich (weibliche A-Jugend) starteten ebenfalls in der BOL und landeten auf 
einem 4. Tabellenplatz. Die Entwicklung der Mädels ist sehr erfreulich und sie freuen sich 
über weitere Neuzugänge, die mit ihnen Handball spielen wollen. Mit dem 5. Tabellenplatz, 
14:14 Punkten und 425:417 Toren musste sich die männliche A-Jugend begnügen. Für die 
Saison 2018/2019 konnten wir leider keine spielfähige Mannschaft bilden und schlugen daher 
Brücken zu unseren Handballnachbarn nach Langen/Egelsbach und Nieder-Roden, damit  
sich die Jugendlichen unter Gleichaltrigen weiterentwickeln können.  
 
Auch die jüngeren Nachwuchshandballer der unter dem Dach der JSG Dreieich/Götzenhain 
angesiedelten Jugendteams hatten ihre Erfolgserlebnisse. 
 
Die neu formierte männliche C-Jugend erreichte im ersten gemeinsamen Jahr in der 
Bezirksliga Platz 5 mit 4:16 Punkten und 184:323 Toren. Die weibliche C-Jugend betrachtete 
in der Schlussabrechnung die Tabelle zwar von unten, zeigte aber auch eine tolle 
Weiterentwicklung. Das neue Team musste sich erst im Verlauf der Punktrunde finden. Die 
gesammelten gemeinsamen Erfahrungen werden in der laufenden Saison sicher ein besseres 



Abschneiden mit sich bringen. Die ebenfalls neue gemischte D1-Jugend akklimatisierte sich 
schnell in der Bezirksliga und setzte sich über den gesamten Saisonverlauf auf Platz 4 fest. 
Die gemischte D2-Jugend musste sich mit Rang 7 zufrieden geben, eine bessere Platzierung 
war allerdings im ebenfalls ersten Jahr nicht zu erwarten. Bereits drei Tage vor dem 
Saisonende sicherte sich die gemischte E-Jugend vorzeitig den ersten Platz in der 
Anfängergruppe der Bezirksliga. 22:2 Punkte waren der Lohn für eine begeisternde 
Teamarbeit, gepaart mit viel Spaß an der Bewegung. Unsere Minis, die Jüngsten im Trikot der 
JSG, spielten eine Turnierrunde mit Aufsetzerball und landeten nach der Vorrunde auf einem 
bemerkenswerten 4. Rang von 9 Teams. Bei den Minis stehen Spiel und Spaß an der 
Bewegung im Vordergrund und so begeisterten sich die Kleinen auch für die anschließenden 
Gesamtspieltage. 
 
Die gemeinsame Jugendleitung der HSG Dreieich und des HSV Götzenhain (JSG 
Dreieich/Götzenhain), geführt von Heike Hoffmann und Doro Schöne, arbeitet bereits am 
weiteren Aufbau und der Weiterentwicklung des Nachwuchses. Begleitet werden die 
sportlichen Ambitionen von Spaß und Geselligkeit. Vor allem Spieler und Spielerinnen aus 
den Seniorenteams unterstützen die Jugendarbeit, in dem sie ihre Erfahrungen beim Training 
und in geplanten Handball-Camps mit dem Nachwuchs einfließen lassen wollen. 
 
Im aktiven Bereich haben die beiden Damen- und Herrenmannschaften eine gute Saison mit 
schönen und spannenden Spielen hingelegt: Die Damen I konnten sich nach ihrem Aufstieg in 
der BOL etablieren. Gleiches gilt für unsere Damen II, die ebenfalls nach dem parallelen 
Aufstieg in die Bezirksklasse A einen 9. Platz in der Tabelle belegten. Unsere Herren I haben 
nach dem Abstieg aus der BOL in die A-Klasse mit einem jungen Team einen sehr guten 4. 
Platz belegt. Nach anfänglichen Schwierigkeiten konnte man auf eine zusammengewachsene 
und gut eingespielte Mannschaft stolz sein. Die badboys3eich (Herren II) belegten den 7. 
Tabellenplatz in der Bezirksliga C. Leider wurde zum Rundenende die Spielerdecke dünn, 
sonst wäre eine bessere Platzierung möglich gewesen. 
 
Neu für die aktuelle Saison ist, dass die Herren II des HSV Götzenhain die Männer der 
#badboys3eich unterstützen und unter gemeinsamer Flagge auf Punktejagd gehen. Auch hier 
wehen die Fahnen in Richtung „Gemeinsam erreichen wir mehr“.     
 
Um finanziell unabhängig zu sein, sind wir auf Spenden in jeglicher Form angewiesen. Unsere 
vielen Aufgaben müssen bei rückläufigen öffentlichen Förderungen finanziert werden. Wir 
bieten verschiedene Möglichkeiten der Unterstützung an. Im Rahmen einer Geldspende für 
unsere Jugendarbeit steht beispielsweise unsere repräsentative 100er Clubtafel bei allen 
Heimspielen in der Hans-Meudt-Halle publikumswirksam bereit, natürlich stets mit der 
prominenten Darstellung des Spenders. Hierdurch erhalten wir aktive Unterstützung bei 
unserem Ziel, ein breites Angebot für Kinder und Jugendliche von der Talent- bis zur 
Persönlichkeitsförderung zu unterbreiten. 
 
Unser Dank gilt daher auch allen, die uns auch im Jahr 2018 unterstützten: Eltern, Omas, 
Opas, Spieler, Trainer, Betreuer, Physiotherapeuten, Sponsoren und Zuschauer und an alle 
anderen, die wir vergessen haben und auch an alle diejenigen, die uns zukünftig unterstützen 
werden.  
 
Neben dem sportlichen Erfolg bleibt unser grundlegendes Ziel, jedem Handball-Interessenten 
eine spielfähige Mannschaft anbieten und individuell fördern zu können. Um dieses Ziel auch 
in Zukunft vernünftig realisieren zu können, engagieren sich Übungsleiter, Betreuer, Eltern, 
Schiedsrichter, Zeitnehmer und der Vorstand der HSG Dreieich und des HSV Götzenhain. 
 
Unser Leitbild, attraktiven Handball in Dreieich anzubieten, wird ja auch in Zukunft nicht 
leichter werden. Dieser Aufgabe wollen wir uns gemeinsam stellen. 
 

Wir.atmen.Handball 
 

Andreas Schlegel, 08.12.2018 
 



                 Leichtathletik/Triathlon 

Herbert Kajnath    Birkenweg 3    63263 Neu-Isenburg 

Telefon : 06102 / 327722   kajnath@t-online.de 

 
Der Vorstand der LGD schaut mit gemischten Gefühlen in die Zukunft, denn einiges 
wurde in der Vergangenheit nicht besser. Von Jahr zu Jahr rackert sich eine Hand voll 
Leute ab um die Leichtathletik-Gemeinschaft ( LGD ) des SV und TV Dreieichenhain am 
Leben zu erhalten. Die Überalterung schreitet stetig voran. Zwischen den zum Glück 
noch vorhandenen Jugendlichen und den erwachsenen aktiven und passiven 
Mitgliedern klafft eine riesige Lücke. Auch im Vorstandsbereich wird es eng. Durch das 
Ausscheiden von Ullrich Behrendt und dem erkrankten langjährigen Abteilungsleiter, 
Kassierer und Jugendtrainer Helmut Tarara, sind zwei weitere Positionen zur Zeit 
unbesetzt. Übergangslösungen, so wie für das Jugendtraining, wurden zwar gefunden 
können aber keine Dauerlösung sein, weiß Abteilungsleiter Herbert Kajnath, der auch 
seinen Rücktritt im Jahr 2020 angedeutet hat. "Wir warten jetzt erst einmal unsere 
Jahreshauptversammlung im Februar 2019 ab, dann sehen wir weiter" meint 
Pressesprecher Jürgen Dechert, auch Hauptvorstandsmitglied im SVD. "Aber das Jahr 
2019 hatte ja nicht nur Schattenseiten" blickt Herbert Kajnath bei der 
Jahresabschlussfeier zurück. Nach der sehr enttäuschenden Teilnehmerzahl beim 
Dreieich-Waldlauf 2017, gab es 2018 die viertbeste Beteiligung mit drei 
Streckenrekorden und hervorragender Stimmung. "Allerdings ohne die tatkräftige Hilfe 
in den letzten zwei Jahren von den Triathleten der SKG Sprendlingen, hätten wir längst 
kapitulieren müssen" gesteht Kajnath ein. 
 
Von den beiden verbliebenen Triathleten der LGD schaffte Dr. Michael Passinger beim 
Ironman auf Hawaii eine Sensation. Der ehemalige Europameister der Ärzte und 
Apotheker war bei seiner zweiten Teilnahme schwer gehandicapt. Durch eine 
Verletzung konnte er beim Schwimmen nur einen Arm einsetzen und landete dennoch 
mit einer Superzeit in seiner Altersklasse im oberen Drittel. 
 
2019 wird es aber auf jeden Fall wieder einen Dreieich-Waldlauf geben und zwar am 
Samstag, den 29.Juni. Die bereits 38. Auflage. Traditionell wurden bei der 
Jahresabschlussfeier der LGD auch wieder die Sportabzeichen überreicht. Auch hier ist 
eine rückläufige Tendenz zu beobachten. Nachfolgend in alphabetischer Reihenfolge 
die erfolgreichen Absolventen und die bisher gesamte Anzahl der bestandenen 
Prüfungen. 
 
Werner Anders (23), Jessica Büßer (1), Wolfgang Czala (15), Julia Gronau (2), Nadja 
Gronau (1), Paula Gronau (3), Robert Hauser (6), Dieter Heil (37), Günther Herbert (2), 
Herbert Kajnath (14), Lore Lange (27), Christian Leyer (12), Karl-Heinz Leyer (43), 
Bernd Martin (36), Lena Salewski (1), Helmut Schinzel (54), Alisa Schmitt (6), Anne-
Sophie Schmitt (9), Frank Schmitt (5), Kathrin Schmitt (8), Karlheinz Seibert (29) und 
Traute Werner (42).      
 
 
 
Herbert Kajnath   Abteilungsleiter und SVD-Beauftragter 
Jürgen Dechert   Pressewart der LGD 
 
 
 

 

 



       Schwimmen  

               Thomas Köpp    Georg-Zimmer-Weg 6    63303 Dreieich

 06074 / 7288885    e-mail: sg-dreieich@t-online.de  

 

 

Sportliche Erfolge: 
Beim ersten Wettkampf im Jahr 2018 - Deutschen Mannschaftsmeisterschaften  Hessen des 
Bezirks am 11. Februar in Gelnhausen – waren wir mit einer Damenmannschaft  in der Beset-
zung Nina Boerckel, Antonia Lembeck, Laura Lovic, Viola Oertel, Charlotte Schmitt und  Jadwiga 
Xylander vertreten. Die Schwimmerinnen   überzeugten mit guten bis sehr guten Leistungen; der 
Lohn war Platz 6 in der Mannschaftswertung. 

  
Im Monat April 2018 machten sich einige Schwimmerinnen und Schwimmer der SG-Dreieich auf 
den Weg, um an zwei wichtigen Wettkämpfen teilzunehmen, da es dort teilweise um die Qualifi-
kation zur Teilnahme an den Europameisterschaften der Masters 2018 ging, die im  August/Sep- 
tember in Kranj/Slowenien stattfand. 
 
Zunächst ging es in den Europapark  nach Wetzlar, wo vom 20. bis 22.04.2018 die 34. Internati-
onalen Deutsche Mastersmeisterschaften „Lange Strecken“ durchgeführt wurden. 
 
Insgesamt waren an den drei Tagen über 600 Teilnehmer mit über 1000 Einzelstarts vertreten! 
Von der SG Dreieich gingen 5 Teilnehmer/innen an den Start. Das Ergebnis war durchaus er-
freulich:  
 
Viola Oertel AK 1976 wurde Vize-Deutsche Meisterin über 200m Schmetterling, Auch Nina 
 Boerckel  und Jadwigy Xylander erzielten gute Plazierungen.  
Weiterhin war eine Mixed Staffel über 4x200 m Freistil in der Besetzung Florian Bender, Nina 
Boerckel, Derk Opitz und Viola Oertel am Start.  
 
Der zweite wichtige Wettkampf waren das Wilhelm-Pompe-Gedächtnisschwimmen, das am 
28.04.2018 in Hanau stattfand. Dabei wurden die folgenden Platzierungen erreicht:  
 

 

 Antonia Lembeck 
1. Platz über 50 m Freistil 
2. Platz über 100 m Rücken  

 Charlotte Schmitt 

 6. Platz über 100m Rücken  
7. Platz über 50 m Freistil 

Florian Bender 
3. Platz über 100 m Lagen  

 4. Platz über 100 m Rücken 

 6. Platz über 50m Freistil 

Ferdinand Hörstel 
1. Platz über 50m Rücken  

 
 

Bei den  Europameisterschaften der Masters (European Champion Chip) die vom 26. August 
bis 09. September 2018 in Kranj (Slowenien) stattfanden war die SG Dreieich mit 2 Teilnehme-
rinnen – Viola Oertel und Jadwigy Xylander. vertreten.  Die beiden Schwimmerinnen  überzeug-
ten durch gute Leistungen. Unter anderem schwamm Jadwiga Xylander über 200 Meter Lagen 
eine gute Zeit und nahm auch erfolgreich am Freiwasserschwimmen über 3000 Meter teil. Viola 
Oertel trat nach einer Babypause zum ersten mal wieder bei einem großen Wettkampf an und 



belegte Platz 4 über 200 Meter Schmetterling und zweimal Platz 5 über 100 Meter Schmetterling 
und 200 Meter Brust, sowie einen 7. Platz über 200 Meter Lagen.  

 
In Heusenstamm wurden am 03.11.2018 das 24. Einladungsschwimmfest und zugleich die 24. 
Kreismeisterschaften des Kreises Offenbach veranstaltet. Hier gibt es viele schöne Ergebnisse 
zu vermelden: 
 
(Daten fehlen noch.  Kommen noch nach…) 
 
Am 17.11.2018 fanden die Internationalen Hessischen Meisterschaften der Masters in Kirchheim 
statt. Herausragendstes Ergebnis war Platz 3 für Jadwiga Xylander in der internationalen Mehr-
kampfwertung in AK 50. 
 
Zum Jahresabschluß beteiligten sich unsere Schwimmerinnen und Schwimmer noch am Interna-
tionalen Weihnachtskriterium in Marburg am15.12.2018. Am Start waren Florian Bender, Laura 
Lovric, Derk Opitz und Swantje Schulze. Es gab 2 zweite und 2 dritte Plätze zu verzeichnen und 
auch die restlichen Platzierungen konnten sich durchaus sehen lassen.   
 

 

Abnahme Schwimmabzeichen 
Tradtionsgemäß wurden wieder zwei Abnahmetermine für Schwimabzeichen angeboten: am 
24.03.2018 (Beginn der Osterferien) und am 29.09.2018 (Beginn der Herbstferien).  
Beim ersten Termin haben 17 Kinder verschiedene Abzeichen erschwommen; beim 2. Termin im 
September waren es 8 Kinder, die freudestrahlend ihr Schwimmabzeichen mit nachhause neh-
men konnten.  Auch im Jahr 2019 werden wir wieder versuchen, 2 Termine (jeweils wieder vor 
den Oster- bzw. Herbstferien) zur Abnahme von Schwimmabzeichen anzubieten. 
 

Ausbildung / Weiterbildung Trainer und Übungsleiter 
Auch die Trainer müssen alle 2 Jahre ihr Können unter Beweis stellen und die Prüfung zum 
„Rettungsschwimmabzeichen in Silber“ erfolgreich ablegen. Im Rahmen dieser Ausbildung wird 
zum einen theoretisches Wissen geprüft und zum anderen muß anhand von praktischen Übun-
gen (z. B. Transportschwimmen, Tieftauchen, Wiederbelebungsübungen usw.) nachgewiesen 
werden, daß man alle diese wichtigen Ausbildungssegmente perfekt beherrscht.- Allen unseren 
Absolventen des Rettungsschwimmerabzeichens in Silber gilt unser besonderer Dank. Sie ma-
chen das ehrenamtlich und opfern viel ihrer Freizeit für diese Ausbildung, ohne die sie nach den 
geltenden Richtlinien nicht als Trainer am Beckenrand stehen und die Verantwortung überneh-
men dürfen.  
 

Teilnahme bei „Dreieich schwimmt“ 
Bei der Aktion „Dreieich schwimmt“ des Parkbades Sprendlingen, die während der Freibadsai-
son stattfand, belegte die Schwimmgruppe „Schwimmratten“ der SG Dreieich hinter 2 Mann-
schaften der SKG einen hervorragenden  dritten Platz.  
 

„Nichtschwimmerkurse“ 
Nach wie vor herrscht generell eine große Nachfrage nach Kursen zum Erlernen des Schwim-
mens. Wir hatten auch 2018 wieder entsprechende Angebote in unserem Programm, die immer 
vollständig ausgebucht waren. Die Nachfrage ist weitaus höher als das Angebot. Die Schwierig-
keit liegt vor allem daran, Wasserflächen in den Bädern für die Kurse zu bekommen/anzumieten. 
 

„Aqua Fit“ 
Die Kurse sind nach wie vor sehr beliebt und werden gut angenommen. Ein Wermutstropfen bei 
diesem Thema ist allerdings, daß die Leitung des Hallesbades neuerdings kategorisch verbietet, 
daß während der Schulferien Aqua Fitnesskurse durchgeführt werden. Daraus resultiert, daß die 
Anzahl der angebotenen Tage, an denen die Kurse stattfinden können, sich erheblich verringert, 
da Aqua Fitness wegen der Wassertemperaturen nur während der Hallenbadsaison angeboten 
werden können. Für uns bedeutet das in Zukunft leider einen erheblichen Verlust an Einnahmen.  
 

Neues Outfit für Trainer und Übungsleiter 
Wir waren uns einig: ein neues, einheitliches Erscheinungsbild muß her! Nach den Winterferien 



erschienen die Trainer und Übungsleiter in einem neuen Outfit. Die Farbe blau (mit weißer 
Schrift) steht für das Element Wasser. Die Logos aller 3 Vereine sind auf dem T-Shirt  zu sehen. 
 

„Änderungen ab 2019“ 
… auch wir die SG Dreieich gehen ab 2019 neue Wege. Unsere „Schwimmkinder“ weisen sehr 
unterschiedliche Leistungsfähigkeiten in Sachen Schwimmen auf. Zum einen gibt es Kinder, die 
sich gerade so über Wasser halten können, zum anderen sehr talentierte und stark motivierte 
Kinder, die gerne auch in Wettkämpfen ihre Leistungsfähigkeit unter Beweis stellen möchten. 
Weiterhin gibt es viele Kinder, die sich einfach gerne im Wasser bewegen und Spaß am 
Schwimmen haben. Um auf die einzelnen Fähigkeiten besser eingehen zu können, haben wir 
uns sehr viele Gedanken darüber macht, wie wir die verschiedenen unterschiedlichen Gruppen  
möglichst alle  optimal betreuen und fördern können. Nach den Weihnachtsferien werden wir 
neue Gruppeneinteilungen für das Samstagstraining vornehmen. (Das Montagstraining ist davon 
nicht betroffen.) Wir werden zu Beginn des Jahres die Eltern entsprechend informie-
ren/anschreiben und sind gespannt, wie sich unser neues Konzept bewährend wird. 
 

        Thomas Köpp 
Abteilungsbeauftragter  
 
 



Tennis 
Herbert Haller,     Daimlerstraße 4,     63303 Dreieich 

 0172/9344813 

 

 

Liebe Tennisfreunde, 
 
das Tennisjahr 2018 begann im Januar mit einem vom Vorstand organisierten Mitgliedertreffen 
in Vorbereitung der Jahresmitgliederversammlung. Am Ende der Gespräche bestand Einigkeit 
darüber, dass sich mehr Mitglieder aktiv in der Abteilung engagieren müssen, um die nicht 
wenigen zu bewältigenden Aufgaben zu lösen. Mit einer Umfrage wurde zusätzlich den 
Mitgliedern Gelegenheit gegeben, ihre Kritik, Wünsche und Vorschläge zu allen, die 
Tennisabteilung betreffenden Themen zu äußern. 
 
Diese Vorbereitung hatte gute Auswirkungen auf die Jahresmitgliederversammlung am 23. 
Februar. Wichtigste Informationen für die Mitglieder und Abstimmungsergebnisse waren: 
  

 Entlastung des von Herbert Haller geführten Vorstandes für die Kassenführung im Jahre 2017 

 Von Albert Vellen konstatierter Jahresüberschuss der Finanzen, damit eine Grundlage für 

akuten Aufwand zur Platzsanierung 

 Volker Sbresny wurde als zweiter Vorsitzender neu in den Vorstand gewählt, um Herbert Haller 

bei seiner Arbeit zu unterstützen und in der Planung der Platzsanierung mitzuarbeiten. 

 Bildung einer Arbeitsgruppe zur Unterstützung des Liegenschaftswartes Rainer Kuhn bei der 

Planung der Platzsanierung. 

 Erfreuliche Mitgliederentwicklung im von Tina Bierbaum betreuten Jugendbereich. 

 

Die Teilnehmer der Versammlung einte das Gefühl, dass die Tennisabteilung für die Zukunft 
gewappnet ist und allen Mitgliedern und Interessenten weiterhin Freude am Tennissport im 
SVD bieten kann. 
 
Der neu gewonnene Schwung in der Abteilung zeigte sich dann Anfang April bei der 
Teilnehmerzahl an den Arbeiten zum Hallenaufbau. Dieser alljährliche Kraftakt ist immer einer 
der Gradmesser für das Engagement der Mitglieder in der Unterstützung für Liegenschaftswart 
Rainer Kuhn und Bernd Raab, der den Ablauf der Arbeiten organisiert und die Helfer anleitet. 
Der Hallenaufbau wurde problemlos bewältigt, weil sehr viele von uns kräftig und ausdauernd 
mit anpackten. Auch die Beteiligung beim Arbeitseinsatz war zufriedenstellend. 

Nicht nur wegen des guten Wetters kann die Saisoneröffnung am 28, April durchaus als 
gelungen bezeichnet werden. Rund 100 Gäste (unter ihnen Erster Stadtrat Burlon und 
Vertreter von Nachbarvereinen) nahmen daran teil. Ein reichhaltiges Programm für Kinder und 
Erwachsene (Gewinnspiele, Schleifchenturnier, Auszeichnung der Gewinner des Tennis-
Sportabzeichens, Cardio-Tennis, Schnuppertraining und ein hochklassiger Schaukampf der 
Tennisschule „return“) sorgte für Unterhaltung und sportliche Bewegung.  

 
Im Mai startete die sportliche Saison mit den Punktspielen der Mannschaften und den 
Vereinsmeisterschaften (gemeinsam mit dem TV), mit Spielen, die u.a. während der Ferienzeit 
bis zum Finale Ende September stattfanden. Ebenfalls im Mai organisierte Helmut Schütz 
einen Kurs in Theorie und Praxis zur lebensrettenden Funktion des Defibrillators durch, an 
dem Vertreter sämtlicher Mannschaften der Erwachsenen teilnahmen. 
 
Nicht zuletzt im Zuge der durchaus „herausfordernden“ Bestimmungen der ab Mai wirksamen 
Datenschutzverordnung konsolidierten wir die Aktivitäten im Internet. Die bis dahin parallel 



geführte Tennis-Website wurde abgeschaltet, unsere Beiträge sind nun in die Homepage des 
SVD integriert. 
 
Jutta Noll, als nun schon gar nicht mehr neue und sehr effiziente Verantwortliche in der 
Geschäftsstelle, die dazu noch die Arbeit mit den Buchungen und dem damit verbundenen 
Nutzerservice der Tennishalle leistet, kümmert sich um unseren Anteil an der SVD-
Internetseite. 
  
In der erforderlichen Zuarbeit der Mitglieder (insbesondere der Mannschaften) für ihre Tätigkeit 
- wie auch für die gesamte Öffentlichkeitsarbeit - gibt es durchaus noch beträchtlichen 
Steigerungsbedarf. 
 
Nach dem überragenden Ergebnis 2017 (Verdoppelung der Mitgliederzahl im Jugendbereich) 
konstatierte Jugendwartin Tina Bierbaum 2018 einen weiteren, wenn auch leichten Zuwachs 
an Kindern und Jugendlichen, die im SVD Tennis spielen. 
 
Für den Punktspielbetrieb der Kinder und Jugendlichen hatte der SVD Spielerinnen und Spieler 
für vier Mannschaften ins Rennen geschickt: U8 gemischt in Spielgemeinschaft mit BW 
Zeppelinheim (Rang 4); U10 männlich (Rang 6); U10 gemischt (Rang 4); U14 weiblich in 
Spielgemeinschaft mit BW Zeppelinheim (Rang 3). Dabei handelt es sich bei den 
Platzierungen der U10 um gute Ergebnisse, denn es waren teilweise Kinder am Start, die 
erstmals in ihrer Altersklasse um Punkte spielten. Unsere U14 weiblich, die letztes Jahr noch in 
der gemischten U12 angetreten waren, sorgten mit ihrem dritten Platz sogar für eine sehr 
positive Überraschung. 
 
Der Trainingsfleiß der Kinder und Jugendlichen zeigte sich auch in der guten Beteiligung an 
den zwei Tenniscamps (veranstaltet von der Tennisschule „return“) in den großen Ferien. In 
der ersten Ferienwoche waren 6 Kinder und in der sechsten Ferienwoche sogar 22 Kinder 
dabei. Dass sie ihren Spaß am Training auch nach dem Sommer nicht verloren haben, 
bewiesen unsere Kinder mit der Teilnahme (8 Kinder in 2 Gruppen) an einem drei Tage 
dauernden Intensivtraining während der Weihnachtsferien 2018. 
 
Vielversprechend entwickelt sich auch die Teilnahme an der Schul-AG 2018/19. Hier scheinen 
mehr als die Hälfte der teilnehmenden Schülerinnen und Schüler Interesse an dauerhaftem 
Tennisspiel zu haben. 
 
Sportwartin Nadine Janke zieht zu den SVD-TV-Vereinsmeisterschaften ein Fazit, das mit 
„Ganz OK“ bezeichnet werden kann, die aber nicht an den Erfolg des Vorjahres heranreichten. 
Die Siegerliste des Turniers zeigt: Über 50 Teilnehmer schafften es auf das „Treppchen“ der 
Plätze eins bis drei, wobei der SVD ein leichtes Übergewicht (der Zahl nach) für sich 
verbuchen konnte. Verschiedene Aspekte des über einen sehr langen Zeitraum organisierten 
Wettbewerbs werden jedoch für das kommende Jahr zu überprüfen sein. 
 
Für die HTV-Punktspiele der Erwachsenen meldete Nadine Janke SVD-Aktive in acht 
Mannschaften: Damen 30 Spielgemeinschaft mit TV Dreieichenhain, Bezirksoberliga, vierter 
Rang (von 9), guter Mittelplatz; Damen 40, Bezirksliga A, zweiter Rang (von 6), Vizemeister, 
beste Platzierung all unserer Teams; Damen 50, Gruppenliga, siebenterRang (von 8), Abstieg, 
Herren 40, Gruppenliga, vierter Rang (von 8); Herren 50 (I), Gruppenliga, siebenter Rang (von 
7); Herren 50 (II), Bezirksliga A, neunter Rang (von 9); Herren 65, Bezirksoberliga, sechster 
Rang (von 8), haudünner Klassenerhalt, Herren 70, Gruppenliga, siebenter Rang (von 8), 
Klassenerhalt. Insgesamt konnten wir hier deutlich nicht so gut abschneiden, wie wir das von 
den Vorjahren her gewöhnt sind. 
 
Der Liegenschaftsbereich mit Rainer Kuhn an der Spitze gestaltete sich trotz sehr erheblichem 
Mehraufwand und intensiver Arbeit für die Instandhaltung der dringend zu sanierenden Plätze 
auch in der zweiten Jahreshälfte gut. Der Spielbetrieb konnte aufrechterhalten werden, und 
auch der Hallenaufbau gelang –wie schon der Abbau im Frühjahr- unter aktiver Beteiligung der 
Mitglieder pünktlich zum Beginn der Wintersaison. Die Planungsgruppe Platzsanierung kam in 
ihrer Arbeit gut voran und stellte die Weichen für konkrete Schritte zur langfristigen 



Verbesserung der Platzqualität. Hier ist die Abteilung in Zusammen-arbeit mit der SVD-
Führung im Gespräch mit allen Institutionen, die uns bei dieser großen Aufgabe helfen können. 
Die Grundvoraussetzung dafür sind zunächst einmal solide Finanzen der Tennisabteilung. Die 
von Finanzwart Albert Vellen erarbeiteten Zahlen bieten dazu ein gutes Fundament. 
 
Für eine nicht nur finanziell gesunde Tennisabteilung (zum Beispiel mit dem bereits erwähnten 
DEFI-Kurs) arbeitet Dr. Helmut Schütz jedes Jahr an Veranstaltungen, die das Vereinsleben 
mit in Schwung halten. Fast schon legendär sind dabei bestens organisierte Busfahrten in 
schöne Weinanbaugebiete. In diesem Jahr gab es eine Tour in die Südpfalz mit mehreren 
Höhepunkten (u.a. Hambacher Schloss, Doktorenhof mit Essigverkostung, Pfälzer 
Spezialitäten in Rhodt, Seilbahnfahrt mit der Rietburgbahn, stimmungsvolles Federweißer 
Fest). Ein unvergessliches Erlebnis! 
 
Traditionell beendete Helmut die Veranstaltungsreihe auch 2018 mit dem Nikolausturnier für 
Kinder und Erwachsene, das allen Beteiligten viel Vergnügen bereitete. 
 
Herbert Haller 
Abteilungsleiter SVD Tennisabteilung 
 



Turnen / Gymnastik 
Erika Stefanski    Schießbergstraße 14    63303 Dreieich 

 06103-981423   -   E-Mail     erika.stefanski@gmx.de 

 
 
Das Jahr 2018 war für die Turnabteilung des SV Dreieichenhain sehr turbulent. Nach 
13 erfolgreichen Jahren im SVD hat Übungsleiterin Katy Genserich die SVD 
Übungsgruppen schweren Herzens verlassen. Sie hatte neue Akzente gesetzt und 
viele Turnerinnen mit ihrer immer fröhlichen Art begeistert. Ein Glücksgriff für den 
SVD war Renate Feldmann, die sich seit 2016 konsequent einer Aus- und 
Weiterbildung unterzog und viel Freizeit dafür geopfert hat. Danach ist sie topfit, hat 
neue Kurse angeboten und die Kurse von Katy übernommen. Renates engagierter 
und kompetenter Art findet viel Anklang bei den Teilnehmern und alle besuchen mit 
viel Freude „ihre Gymnastikstunden“. Den Verantwortlichen ist es auch gelungen, mit 
Ulrike Klement-Müller eine neue Übungsleiterin im Bereich Yoga zu engagieren. Der 
Kurs „Yoga flow“ läuft hervorragend, und auch hier schätzen alle Teilnehmer das 
abwechslungsreiche Übungsangebot. Die anderen SVD Kurse mit den Übungsleitern 
Johannes Korsch, Jochem Liebermann, Sabine Stingl-Lipp, Erika Reinfelder und 
Monika Abicht finden ebenfalls viel Anklang und überzeugen alle Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer. Ein Dank an alle und auch an Jürgen Dechert, der immer hilft und 
auch mal gerne Vertretungsstunden übernimmt.  
 
Im Bereich Kleinkinder- und Gerätturnen läuft es dank vieler junger engagierter 
Übungsleiterinnen und Übungsleiter sehr gut. Tobias Vetter hat vor vielen Jahren als 
FSJ’ler das Kleinkinderurnen der 3- 6-jährigen übernommen und bis Ende dieses 
Jahres hervorragende Arbeit geleistet. Leider muss er nun nach erfolgreichem 
Abschluss seines Studiums in das Berufsleben einsteigen und das Kleinkinderturnen 
nach 10 erfolgreichen Jahren aufgeben. Ein herzliches Dankeschön an „Tobi“ und 
Merle Schneider, die versuchen wird, die Gruppen erfolgreich mit Unterstützung von 
Sarina Beck weiter zu trainieren. An dieser Stelle sei auch Martina Weis für ihr 
jahrzehntelanges Engagement beim Krabbel-und Kleinkinderturnen recht herzlich 
gedankt. Das Gerät-und Wettkampfturnen hat sich im SVD dank vieler junger Trainer 
hervorragend entwickelt. In den wöchentlichen Übungsstunden engagieren sich Katja 
Banzhaf, Sarina Beck, Deborah Brabänder, Henriette Hüber, Alexander Kreher, 
Bernd, Hanna, Julia und Lara Martin, Aline Nünninghoff, Jonah Quick, Melanie und 
Manuela Skulteti.  
 
Im Wettkampfbereich erzielten die SVD Turnkinder wieder viele vordere Plätze beim 
Hallenkinderturnfest, bei den Gau-Einzelmeisterschaften, beim Gau-Kinderturnfest 
und Gau-Turnfest, sowie beim Wingertsbergfest und dem TUJU 
Mannschaftswettkampf. Höhepunkt war in diesem Jahr die Teilnahme von 50 
Kindern und Betreuern beim Landeskinderturnfest in Gießen. Hier hatten alle Kinder 
drei Tage lang viel Spaß, und der SV Dreieichenhain konnte den sogenannten 
„Purzelbaumwettbewerb“ unter vielen Konkurrenten gewinnen. Die SVD Kinder 
schafften 1136 Purzelbäume und erhielten eine tolle Urkunde und einen Gutschein 
der Firma Benz über 150.--€. Auch sportlich konnte sich die Bilanz des SVD beim 
Landeskinderturnfest sehen lassen. Beim Turnfestwettkampf bestehend aus einer 
Gerätebahn, einem Sprung am Trampolin und einem 50m Lauf sicherten sich 5 
junge SVD Turnerinnen und Turner den 1. Platz  



 
Die Jugendehrung fand dieses Jahr nur mit den erfolgreichen Turnkindern und 
Aktiven statt. Lustige Spiele lockerten das Programm auf, und alle waren stolz auf 
ihre großen Pokale, die sie mit nach Hause nehmen durften. 
 
Die diesjährige Kindernikolausfeier bereitete ein junges engagiertes Team bestens 
vor, und die kurzweiligen Darbietungen, sowie das Erscheinen des Nikolauses 
rundeten das Programm ab. 
 
Weiterhin kann berichtet werden, dass die Turnabteilung des SVD finanziell durch 
viele Aktivitäten, wie Ausrichtung von Wettkämpfen, Heckenwirtschaft im Burggarten 
an Kerb, sowie beim Weihnachtsmarkt ihre Kasse aufbessern konnte. 
 
Erika Stefanski wurde bei der Abteilungsversammlung für zwei Jahre gewählt. 
Sieglinde Meier ist auf eigenen Wunsch ausgeschieden. Die Arbeit der Abteilung soll 
2019 auf mehrere Schultern verteilt werden. Somit konnte auch der 
Abteilungsvorstand mit jüngeren Aktiven hervorragend besetzt werden. Als 
stellvertretende Abteilungsleiterin wurden Renate Feldmann und Martina Weis 
gewählt. Melanie Skulteti hat das Amt der Jugendwartin übernommen und wird von 
Lara Martin, Aline Nünninghoff und Tobias Vetter unterstützt. In das Amt der 
Kassenwartin wird Manuela Skultetii eingearbeitet. Tobias Vetter kümmert sich auch 
weiterhin um die Homepage der Turnabteilung. 
 
Ich möchte mich an dieser Stelle bei allen, die mich 2018 im Training und bei allen 
Veranstaltungen unterstützt haben, recht herzlichst bedanken und hoffe auch 2019 
auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit. 

 
 
Erika Stefanski 
Abteilungsleiterin Turnen 
 
 

 
 
Fit und gesund mit dem vielseitigen, gesundheitsorientierten Angebot im 
Erwachsenenbereich 
 

Montag   9,00 – 10.00 Uhr Nordic-Walking SVD - Clubhaus 

Dienstag   9.00 -  10.00 Uhr Total Body Fitness SVD - Clubhaus 

Dienstag 10.30 – 11.30 Uhr Bauch – Beine – Po SVD – Clubhaus 

Dienstag 18.00 – 19.00 Uhr Gutes für den Rücken SVD – Clubhaus 

Dienstag 19.30 – 20.30 Uhr Gymnastik “50 Plus” SVD – Clubhaus 

Dienstag 19.30 – 20.30 Uhr Fitness – Gymnastik+ 
Bauch-Beine-Po 

Turnhalle Erk Schule 

Dienstag 20.30 – 21.30 Uhr Pilates, die sanfte 
Gymnastik 

Turnhalle Erk Schule 

Donnerstag 9.00 – 10.30 Uhr Yoga “flow” SVD – Clubhaus 

Donnerstag 10.30 – 11.30 Uhr Walking u. Rückenfitness SVD – Clubhaus 

Donnerstag 19.30 – 20.30 Uhr Fitness – Mixed Turnhalle Erk Schule 

Donnerstag 20.30 – 21.30 Uhr Total Body Fitness Turnhalle Erk Schule 

    

Kinder und Jugendliche 
 

Freitag 18.30 – 20.00 Uhr Rope Skipping – 
Anfänger + 
Fortgeschrittene 

Turnhalle Erk Schule 

    



 

Beste Platzierungen der Turnerinnen und Turner 2018 
    

Hallenkinderturnfest    

1. Platz  Lydia McCoo P1  Jahrgang 2011 

2. Platz  Lukas Stefanski P1  Jahrgang 2011 

2. Platz  Anton Weitmann  P1  Jahrgang 2011 

2. Platz  Silas Quick P1  Jahrgang 2010 

3. Platz  Johanna Roß  P2  Jahrgang 2010 

1. Platz  Maja Hülsmann P3  Jahrgang 2009 

2. Platz  Leonidas Karaelias P3  Jahrgang 2009 

2. Platz  Ole Schmidt P3  Jahrgang 2008 

2. Platz  Tatyana Vulyonova P3  Jahrgang 2005-2006 

1. Platz Romy Koch P4 Jahrgang 2009 

1. Platz  David Baas P4  Jahrgang 2009 

1 .Platz  Sander Zastrow P4  Jahrgang 2007-2008 

2. Platz Denis Radloff P4 Jahrgang 2007-2008 

2. Platz Ida Burow P4 Jahrgang 2007 

1. Platz Henry Koch P4 Jahrgang 2006 
    

Einzelmeisterschaften weiblich   

2. Platz Eleanor Courtis P5 Jahrgang 2006 

1 .Platz  Sveva Köppert P5 Jahrgang 2004-2005 

3 .Platz  Helen Teketel P5 Jahrgang 2005 

1. Platz  Deborah Brabänder LK4  
Jahrgang 1999.u. 
älter 

2. Platz  Julia Martin  LK4  
Jahrgang 1999.u. 
älter 

1. Platz Michelle He  LK4  Jahrgang 2001-2002 

1. Platz  Katja Banzhaf  LK3  
Jahrgang 1999 u. 
älter 

3. Platz  Stefanie Brummund LK3  
Jahrgang 1999 u. 
älter 

  

Einzelmeisterschaften  männlich 

1. Platz  Ole Schmidt P3  Jahrgang 2008 u. jü 

2. Platz  Leonidas Karaelias P3  Jahrgang 2008 u. jü 
    

Landeskinderturnfest In Gießen   

1. Platz  Amelie Bauer P3 Geräteb. Jahrgang 2009 

1. Platz  Finn Bauer P3 Geräteb. Jahrgang 2009 

2. Platz  Romy Koch P3 Geräteb. Jahrgang 2009 

2. Platz  Leonidas Karaelias P3 Geräteb. Jahrgang 2009 

1. Platz  Denis Radloff P3 Geräteb. Jahrgang 2008 

1. Platz  Colin Brandt P3 Geräteb. Jahrgang 2007 

2. Platz  Sander Zastrow P3 Geräteb. Jahrgang 2008 

1. Platz  Henry Koch P4 Geräteb. Jahrgang 2007 
    

Gau-Kinderturnfest   
  

1. Platz  Joshua Noll  P2  gem. W  Jahrgang 2011 

2. Platz  Anton Weitmann  P2  gem. W  Jahrgang 2011 

3. Platz  Lukas Stefanski P2  gem. W  Jahrgang 2009 

1. Platz  Charlotte Courtis  P2  gem. W  Jahrgang 2010 

2. Platz  Paula Bredemann  P2  gem. W  Jahrgang 2010 

3. Platz  Nina Fenchel P2  gem. W  Jahrgang 2010 

2. Platz Leonidas Karaelias P3 Jahrgang 2009 

1. Platz  Ole Schmidt P3 Jahrgang 2008 

1. Platz  Elias Quick P3 Jahrgang 2008. 

3. Platz  Lana Eisner  P3 Jahrgang 2008 

1. Platz  Finn Bauer P3  gem. W  Jahrgang 2009 

2. Platz  Niklas Rücker  P3  gem. W  Jahrgang 2009 

3. Platz  Eric Zhang  P3  gem. W  Jahrgang 2009 

2. Platz  Amelie Bauer P3  gem. W  Jahrgang 2009 



3. Platz  Jill Hoffmann  P3  gem. W Jahrgang 2006 

3. Platz David Baas P4 Jahrgang 2009 

1 .Platz  Denis Radloff P4  Jahrgang 2008 

3 .Platz  Romy Koch P4 Jahrgang 2009 

2. Platz Leonie Büchs P4 gem. W Jahrgang 2008 

Gau-Kinderturnfest Staffeln   

1. Platz  
Finn Bauer, Niklas Rücker, Denis 
Radloff, David Baas 

4x50m  Jahrgang 2007-2009 

2. Platz  
Neo Mielke, Lukas Stefanski, 
Joshua Noll, Anton Weitmann 

4x50m Jahrgang 2010-2011 

1. Platz  

Lina Altmannsberger, Finn Bauer, 
Eric Zhang, Niklas Rücker, Denis 
Radloff, Colin Brandt, Romy 
Koch, Amelie Bauer, Leonie 
Büchs, David Baas 

10x50m 
seit 2014 

Jahrgang 2007-2009 

    

Gau - Turnfest    

1. Platz  Julia Martin Lk4 Jahrgang 1999 u. äl. 

1. Platz  Lucy Meyer LK4 Jahrgang 2004 

3. Platz  Nina Syrowatka Lk4 Jahrgang 2004 

3. Platz  Henriette Hüber Lk3 Jahrgang 2001-2004 

1. Platz  Alexander Kreher WW P5-9 Jahrgang 1998 u. äl 

2. Platz  Tobias Vetter WW P5-9 Jahrgang 1998 u. äl 

1. Platz  Eleanor Courtis P5 Jahrgang 2006 

2. Platz  Emily Schrader P5 Jahrgang 2006 

3. Platz  Julia Ferdin P5 Jahrgang 2004 

1. Platz  Henry Koch P5 Jahrgang 2005-2006 

2. Platz  Samuel Courtis P5 Jahrgang 2005-2006 

2. Platz  
Nina Syrowatka, Lucy Meyer, 
Isabelle Ploenes, Julia Ferdin 

4x50m Jahrgang 2003 u. jü. 

1. Platz  
Samuel Courtis, Jonah Quick, 
Tobias Vetter, Alexander Kreher 

4x50m Aktive 

    

Mannschaftsmeister--
schaften  

weiblich 
  

1. Platz  
Eleanor Courtis, Julia Ferdin, 
Emily Schrader, Helen Teketel, 
Hanna Zinn 

P4-P5  Jahrgang 2004 u. jü. 

2. Platz  
Sveva Köppert, Paula Schröder, 
Isabelle Ploenes, Nina Syrowatka, 
Lucy Meyer 

LK4  Jahrgang 2004 u. jü. 

3. Platz  
Julia Martin, Michelle He, Lilian 
Schmid, Ronja Bohlmann 

LK4  Jahrgang 2004 u. äl. 

    

Mannschaftsmeister-
schaften  

männlich 
  

1.Platz  
Finn Bauer, Eric Zhang, Elias 
Quick, Leonidas Karaelias 

P3  Jahrgang 2008 u. jü 

2. Platz  
Colin Brandt, Denis Radloff, 
Sander Zastrow, Ole Schmidt, 
Henry Koch 

P3-P5  Jahrgang 2006 u. jü. 

    

Wingertsbergfest 
   

1. Platz  Isabelle Knittel  Leichtathletik  Jahrgang 2006 
2. Platz  Hanna Zinn Leichtathletik  Jahrgang 2006 
1. Platz  Jana Wüstkamp Leichtathletik  Jahrgang 2007 
1. Platz  Mila Ehrenberg Leichtathletik  Jahrgang 2011 

2. Platz  Elouisa Jörke Leichtathletik  Jahrgang 2011 

1. Platz  Joshua Noll Leichtathletik  Jahrgang 2011 

2. Platz  Lukas Stefanski Leichtathletik  Jahrgang 2011 

1. Platz  Maja Hülsmann  P3  Jahrgang 2009 
2. Platz  Charlotte Sattler  P3  Jahrgang 2008 
1. Platz  Amelie Bauer P4 Jahrgang 2009 

3. Platz  Joni Mielke P4 Jahrgang 2009 



1. Platz  Elisa Gaubatz  P4  Jahrgang 2007-2008 
1. Platz  Sander Zastrow P4 Jahrgang 2007-2008 

2. Platz  Colin Brandt P4 Jahrgang 2007-2008 

2. Platz  Leonie Buchs P5  Jahrgang 2007-2008 
3. Platz  Emily Schrader P5 Jahrgang 2006 

3. Platz  Eleanor Courtis P5-6 Jahrgang 2006 

Wingertsbergfest Staffeln   

2. Platz  
Lina Altmannsberger, Marleen 
Böttcher, Maja Hülsmann, Amelie 
Bauer 

4 x 50 m 
Staffel  

Jahrgang 2009 u. jü. 

1. Platz  
Colin Brandt, Sander Zastrow, 
Elisa Gaubatz, Leonie Büchs 

4 x 50 m 
Staffel  

Jahrgang 2007-2008 

1. Platz  
Hanna Zinn, Jana Wüstkamp, 
Isabelle Ploenes, Isabelle Knittel 

4x50m  
Staffel 

Jahrgang 2005-2006 

2. Platz  
Isabel Accaino, Elli Courtis, Emily 
Schrader, Helen Teketel,  

4 x 50 m 
Staffel  

Jahrgang 2005 u. jü. 

1. Platz  
Eleanor Courtis, Paula Schröder, 
Nina Syrowatka, 
Lucy Meyer 

4 x 50 m 
Staffel  

Jahrgang 2003 u. jü 

1. Platz  
Tobias Vetter, Alexander Kreher, 
Bernd Martin, Tino Bredcic 

4 x 50 m 
Staffel  

Turner 

    

TUJU Mannschaft    

1. Platz  
Luna Ehrenberg, Nuka Petters, 
Nola Eismann, Anna Melina 
Cakou, Emelie Kremling 

P1  Jahrgang 2012-2013 

1. Platz  
Luisa Brandstetter, Lara Klinger, 
Holly Bennett, Kiano Rücker 

P1  Jahrgang 2011-2012 

1. Platz  
Emilia Kuntz, Mia Kuhlmann, Lara 
Kuhlmann, Hewad Ashrati 

P1  Jahrgang 2008-2011 

2. Platz  
Mila Ehrenberg, Elouisa Jörke, 
Hilda Julius, Carla Hartmann, 
Joshua Noll 

P2  Jahrgang 2011-2012 

2. Platz  
Charlotte Courtis, Marleen 
Böttcher, Lina Altmannsberger, 
Rica Schmoll 

P3  Jahrgang 2009-2011 

2. Platz  
Lana Eisner, Nelly Feist, Mia 
Kraft, Diana Vlad, Charlotte 
Sattler 

P3  Jahrgang 2008-2010 

 
 
 
 

Ich wünsche allen viel Glück, Erfolg und vor allem Gesundheit im neuen Jahr und hoffe auch 
2019 
wieder auf rege Beteiligung der Turnerinnen und Turner und auf ein erfolgreiches 
Abschneiden bei 
den vielen Wettkämpfen. 
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